



LE MOT DU MAIRE

Madame, Monsieur, Chers amis,

La rentrée scolaire est déjà derrière nous, et il me tarde de vous parler des semaines à venir dans notre commune. Vous découvrirez notamment dans cette nouvelle édition de vos P'tites Nouvelles, l'avancée des travaux de la traversée du bourg de Feuguerolles. Du côté du cadre de vie et de l'environnement, vous découvrirez les lauréats du concours des maisons fleuries mais également quelques initiatives récentes.

Comme d'habitude, la vie associative et les manifestations ne sont pas en reste. Vous noterez par exemple l'organisation d'un défi sportif de 24 heures pour le Téléthon ou encore le renouvellement du marché de Noël ; tout cela le 30 novembre prochain. Je vous souhaite une bien agréable lecture,

A très bientôt,
Franck,
Maire

SIGNATURE DE LA CONVENTION AVEC LA FONDATION DU PATRIMOINE

Lors de la fête patronale, le dimanche 8 septembre dernier, la commune et l'association de défense du patrimoine de la commune ont signé avec la Fondation du Patrimoine une convention qui lance officiellement la collecte de fonds pour réaliser des travaux de restauration de l'église Saint-Martin de Bully. Les dons sont exonérés à 75 % au moins jusqu'à la fin de cette année. **Pour un don de 100 € cela vous coûtera en réalité 25 €.** Le reçu fiscal est téléchargeable en ligne. Vous pouvez donner ce que vous souhaitez. Alors n'hésitez pas à vous rendre, soit sur le site de la commune qui vous renverra sur le site de la fondation, soit directement sur le site de la fondation.



Octobre 2024

LES P'TITES NOUVELLES

Numéro 29

LA 100^e SUBVENTION VELO



Pour la 5^e année consécutive, le conseil municipal a renouvelé la subvention accordée pour soutenir et inciter l'acquisition de vélos électriques. Ainsi, nous avons pu nous féliciter, il y a quelques semaines, d'avoir accordé la 100^e subvention ! Il s'agit de madame

Valérie Pech qui habite dans le domaine des Tourelles. Future retraitée, elle utilise actuellement son vélo pour les loisirs mais également pour se rendre au travail sur Caen (secteur Hastings), occasionnellement.

POINT PISTE CYCLABLE

En 2022, nous avons engagé des discussions avec Maltot et Vieux pour la mise en place d'une piste cyclable reliant nos 3 villages. Le tracé retenu est le chemin des tourelles pour l'axe Feuguerolles-Maltot avec une acquisition foncière pour la partie reliant ce chemin à l'entrée de Maltot. Pour l'axe Maltot-Vieux, ce sera sur le chemin des Gaudines et pour Vieux-Feuguerolles le bord de la RD 89.

Ces 3 axes ont été actés dans le schéma directeur des liaisons douces de la communauté de communes Vallées de l'Orne et de l'Odon (CCVOO). L'axe Vieux-Feuguerolles étant d'intérêt communautaire, cette portion sera prise en charge intégralement par la CCVOO. Les 2 autres axes étant d'intérêt communal seront à la charge de nos trois villages.

L'étude de faisabilité des 2 axes d'intérêt communal doit être réalisée après acceptation des conseils municipaux de chaque commune et du conseil communautaire de novembre. Chose faite pour notre commune lors de la séance du conseil municipal du 19/09/2024. Nous espérons avoir le résultat de cette étude au printemps 2025. Le coût de cette étude sera réparti suivant le nombre d'habitants de chaque village.

TÉLÉTHON 2024

Un groupe d'habitants du quartier La Croix avec le soutien de la mairie va organiser l'édition 2024 du Téléthon les 29 et 30 novembre prochain. Au programme : 24 heures non-stop d'activités sportives diverses et variées pour tous les âges selon les tranches horaires. Deux fils rouges seront également



LE SAVIEZ-VOUS ?

- 292 enfants ont repris le chemin de l'école "Les trois villages" lors de la rentrée de septembre.

- Subvention livres de 5000 € accordée par le département soit un équivalent de 300 livres qui renouvelleront notre fonds jeunesse à la médiathèque.

- 35 élèves de CM2 ont été formés aux enjeux climatiques en participant à une fresque du climat.

proposés. L'ensemble du programme sera disponible sur le site internet de la commune. La manifestation débutera le vendredi soir à 18h00 au gymnase. Si vous êtes intéressé pour rejoindre ce collectif de bénévoles, vous êtes bien sûr les bienvenus. N'hésitez pas à contacter la mairie. Nous espérons vous voir nombreux lors de ce week-end pour soutenir la recherche et combattre ensemble la maladie. Pour ceux qui ne peuvent ou ne souhaitent pas faire de sport, les dons seront bien sûr possibles.

MANIFESTATIONS ESTIVALES

LES BEFORE DU FESTIVAL EN FAMILLE

Les Before sont trois manifestations qui ont été organisées en amont du « Festival en famille » qui lui s'est tenu le 5 octobre 2024. Il s'agit d'un projet parentalité, c'est-à-dire à destination des familles. Ce projet est co-organisé en partenariat avec l'Association des Amis de Jean Bosco (AAJB), la communauté de communes Vallées de l'Orne et de l'Odon (CCVOO), l'espace de vie sociale Familles Rurales d'Evrecy et porté par l'espace de vie sociale Trimaran.

Ces rencontres qui se déroulaient entre 10h et 15h au centre d'animation à Maltot, ont été proposées aux familles de nos trois villages mais également aux habitants du territoire de la communauté de communes Vallées de l'Orne et de l'Odon.

Pour la première date, le samedi 15 juin, il était proposé aux familles un espace dédié aux voyages au travers de la lecture d'histoires à lire en famille ou seul, un second espace proposait par une psychomotricienne permettait de vivre des histoires en mouvement à faire en famille autour de l'imaginaire, du déplacement dans l'espace, de la motricité, La ludothèque, avait quant à elle, installé ses pôles de jeux, à l'intérieur du centre faute de soleil, et a proposé de multiples jeux en bois ainsi que de jeux de sociétés. Dernier pôle auquel les familles pouvaient

LES P'TITES NOUVELLES

s'initier était celui de la cuisine, au programme recettes salées et sucrées.

Pour le deuxième Before, le samedi 13 juillet, les familles ont pu profiter d'un espace lecture, de vivre un voyage musical autour des percussions et instruments mis à disposition des petits et des grands, s'initier à la jonglerie et à l'équilibre avec notre pôle cirque et pour terminer les enfants ont pu participer à l'animation jardinage avec la possibilité de réaliser une tête à pousser et une plantation de persil ou basilic à réaliser dans des petits pots à personnaliser. Pour le dernier Before, avant le festival en famille du 5 octobre, il était proposé aux familles de découvrir la vannerie, de profiter d'un espace lecture et histoire et de participer à un spectacle dans le Créa'bus qui a fait voyager les familles au travers du spectacle interactif "Le rêve d'Alphonse".

Les intervenants ont su à chacun de ces Before s'adapter pour accueillir au mieux tout le monde au fur et à mesure des arrivées. Cette adaptation a permis à tous les enfants et parents de profiter pleinement des animations proposées gratuitement.

Au final, ces trois rencontres ont permis d'accueillir une cinquantaine de familles, soit 160 personnes venant de plus de 15 communes différentes.



FÊTE PATRONALE

Comme l'an passé, l'équipe municipale avait décidé de faire de la mobilité douce le thème principal de la fête patronale.

Différentes activités étaient prévues :

- Cavalcade à vélo avec les jeunes ;
- Echange et retour d'expériences (pédibus, vélo cargo, subventions vélo, etc) ;
- Randonnées VTT tout public ;
- BMX avec Ride Skate Park ;
- Vélo Smoothie ;
- Expo vélos atypiques en présence de Rose Camboui.

Malheureusement, en raison de la météo pluvieuse et malgré la présence de Ride Skate Park et de Rose Camboui, les animations ont été annulées.

Cependant, une accalmie samedi soir a permis le maintien de la retraite au flambeau ainsi que du traditionnel feu d'artifice.

La sortie VTT prévue le dimanche matin a réuni quatre participants pour une randonnée de 1h20 et 19km parcourus, de Feuguerolles-Bully jusqu'au Val de Maizet, en passant par Amayé-sur-Orne.



BALADE BOTANIQUE

L'après-midi du mercredi 25 septembre, la médiathèque proposait de se retrouver pour une "flânerie botanique et musicale". Malgré un temps très pluvieux, une dizaine de courageux ont profité des explications très enrichissantes de Patrick Martin au sujet des diverses plantes présentes dans le parc du Manoir du Vivier. Le saxophone étant un instrument trop fragile pour supporter l'humidité, les participants ont profité de quelques airs à l'abri dans la médiathèque. Cette balade pourrait de nouveau être proposée au printemps prochain.



CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

La remise des prix du concours des maisons fleuries a eu lieu le lundi 30 septembre à la salle des ammonites. Cette année ce sont huit foyers qui ont participé au concours. Le jury s'est félicité de cette participation un peu plus nombreuse que les années passées et toujours de qualité.



Chaque participant s'est vu offrir un bon d'achat à la pépinière *Couleurs jardin*, partenaire de la manifestation. Le palmarès est le suivant :

- 1^{er} : Mme Chantal MOREL
 - 2^e : M. Georges BARTHOD-MALAT
 - 3^e ex-aequo : Mme Marie-Christine BAUMANNE, Mme Jeanine FERARD et Mme Claire LEBLANC
- Un grand merci à l'ensemble des participants !

POINT PÉDIBUS ET VÉLO CARGO

Dans le cadre des "mobilités douces", les expérimentations de l'année dernière se poursuivent. Actuellement, deux lignes de pédibus fonctionnent quotidiennement : l'une au départ du Quartier La Croix (une douzaine d'enfants), l'autre au départ du Moulin à Voide (8 enfants).

Si vous souhaitez rejoindre ces dispositifs ou en créer de nouveaux, n'hésitez pas à contacter la mairie.

En ce qui concerne le vélo cargo, il continue son dur labeur... Tous les matins, il emmène 7 ou 8 enfants à l'école, au départ de Bully. Ce sont principalement des parents qui conduisent ce vélo pour le plus grand plaisir des enfants.

SALLE DE COWORKING

La salle des Ammonites est actuellement libre tous les jours de la semaine aux heures de bureau. Nous réfléchissons à l'aménager en salle de coworking ou éventuellement en salle de réunion pour des entreprises. Nous venons de l'équiper d'un écran plat de 140 cm. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à vous manifester auprès de notre mairie.

CHAUVE-SOURIS



Dans le cadre de ses inventaires permanents, le Groupe Mammalogique Normand a effectué une capture de chauves-souris le long de la Guigne sur notre commune. L'opération consiste à tendre des filets afin que les chauves-souris se prennent dans des poches. Les animaux sont ensuite

identifiés (19 espèces en Normandie), âgés, sexés, mesurés puis relâchés. L'opération prend 2 minutes par individu. Lors de cette soirée, une dizaine de chauves-souris ont été capturées pour trois espèces :

- Le Murin de Daubenton associé à des plans d'eau comme les lacs, les étangs et les mares, qui fréquente les rivières et les canaux, principalement en plaine, en particulier dans les zones boisées ;
- la Pipistrelle commune qui est présente dans tous nos villages ;
- la Barbastelle d'Europe une espèce peu commune, arboricole. Cette dernière affectionne les vieux arbres mais aussi les doubles linteaux des entrées de grange. Autrefois rare, il semble que cette espèce se porte mieux.

Les chauves-souris sont garantes d'un environnement sain, et la protection des colonies de reproduction (ce sont des sociétés matriarcales, et donc les femelles mettent bas ensemble) est primordiale pour leur survie. Les gîtes peuvent être dans les combles d'une maison, d'une grange mais aussi dans un trou de pic dans un arbre, une écorce décollée ou un arbre fendu.

Le GMN ne connaît pas de colonie sur Feuguerolles-Bully, avis à la population !

POINT ACQUISITION MAISON

Pour la première fois de son histoire, la commune a fait valoir son droit de préemption, dans le cadre d'une vente de maison. En effet, un ensemble de biens immobiliers s'est trouvé vendu, comprenant 2 maisons de 3 chambres et un bâtiment potentiellement aménageable en 2 petits logements, au prix de 200 000 euros.

Le conseil municipal a alors fait le choix d'acheter ce bien, en lieu et place de l'acquéreur, pour en faire 2 logements à loyers modérés, un (voire 2) logement d'urgence ainsi qu'un petit local associatif. Cet achat a été intégralement financé par un emprunt dont les mensualités seront couvertes par les loyers. La restauration de l'ensemble de ces logements se fera dans le cadre de recherches de subventions liées à la rénovation énergétique et à l'amélioration de l'habitat.

POINT TRAVERSÉE DE FEUGUEROLLES

Depuis le temps qu'on vous en parle, les travaux d'aménagement et de sécurisation de la traversée du bourg de Feuguerolles vont enfin démarrer. Nous attendions une hypothétique subvention de l'Etat dans le cadre de l'appel à projets "Mobilités actives". La période estivale, sans gouvernement, a gelé toutes les prises de décisions en haut lieu. Malheureusement, nous avons récemment appris, de source officielle, que notre projet ne serait pas retenu. Ainsi, l'Etat, dans sa grande générosité, ne mettra pas un euro pour soutenir cet aménagement essentiellement tourné vers les mobilités douces. Heureusement que le Département s'est montré plus généreux (108 000 € cumulés sur 3 subventions) et que l'ouverture des plis du marché nous a révélé de bonnes surprises.

Ainsi, les travaux devraient démarrer au mois de novembre et durer environ 6 mois. La circulation entre la sortie du lotissement du Diapason et le rond-point du monument aux morts sera très sérieusement impactée.

Le conseil municipal a retenu l'offre de l'entreprise Jones TP pour un montant de 434 445€ HT. Ces travaux comprendront l'aménagement d'une voie verte sur l'ensemble du linéaire mais également la réfection de la place de l'église et de la cour de la médiathèque.



ESPÈCES EXOTIQUES ENVAHISSANTES



Une EEE est une espèce animale ou végétale introduite par l'Homme, de manière fortuite ou volontaire, en dehors de sa zone géographique d'origine. La

prolifération de ces espèces perturbe les écosystèmes, les habitats ou les espèces locales. Savez-vous que l'Herbe de la Pampa, le Buddleia (arbre à papillons), la Renouée du Japon font partie de ces EEE ? Elles sont très difficiles à éradiquer voire impossible comme actuellement la Crassule de Helms et peuvent provoquer de graves brûlures comme la Berce du Caucase.

Le 24 septembre, 15 personnes ont été sensibilisées par le conservatoire d'espaces naturels de Normandie. Ce groupe de travail rassemblait des élus, le service technique de notre commune, des bénévoles des commissions cadre de vie et de l'environnement et

les associations des jardiniers viducasses de Vieux et le verger de sauvegarde Yves Fournières de Maltot. La matinée a été consacrée à la partie théorique et l'après-midi à la recherche de ces espèces dans notre village et comment gérer ce problème.

Nous avons dans le parc, 2 foyers importants de Renouée du Japon qui se propagent. Pour l'éradiquer, nous devrions creuser à 2.5 mètres de profondeur pour détruire les racines pour un coût de 1500 € du m². Malheureusement c'est trop important pour le budget de notre commune. Nous allons réfléchir à d'autres méthodes sans être sûrs que nous les ferons disparaître.

C'est un sujet dont nous devons, tous, prendre conscience lorsque nous achetons certaines plantes exotiques et surtout ne jamais les jeter dans l'espace public. Malheureusement en nous promenant, nous avons rencontré des dépôts sauvages avec des plantes qui poseront des problèmes.

ÉTAT-CIVIL

NAISSANCES

17 juillet 2024 : Léna MONTEVERDI
28 juillet 2024 : Anatole PREMAT
30 juillet 2024 : Jude BISSON
08 août 2024 : Milo BEHAGHEL
16 août 2024 : Mona GASPALON DUPONT

MARIAGES

14 septembre 2024 : Paméla BÉQUET / Vincent GUILLOUET
05 octobre 2024 : Florence DAILLY / Nicolas MAHIER

DÉCÈS

29 août 2024 : Gilbert MESNIL
06 septembre 2024 : Grégory LECHEVALLIER

AGENDA

OCTOBRE

Samedi 19 octobre : nettoyage du jardin partagé, rdv à 9h00 à la mairie.
Lundi 28 octobre : dans le cadre du festival "on met les voiles" au musée de Vieux, la médiathèque propose un atelier "les p'tits bruits" animé par Walter Loureiro à 15h30.
Jeudi 31 octobre : bal d'Halloween à la salle multi-activités proposé par l'association Happy Girls.

NOVEMBRE

Lundi 11 novembre : cérémonies de l'Armistice de 1918 aux monuments aux morts de Bully et de Feuguerolles.
Samedi 16 novembre : matinée plantations d'hiver dans les parterres de la commune et opération « mutualisons un broyeur ».
Jeudi 28 novembre : café lecture.
Vendredi 29 et samedi 30 novembre : téléthon 2024 au gymnase.
Samedi 30 novembre : marché de Noël à la salle multi-activités proposé par l'association Happy Girls. A cette occasion, la médiathèque proposera dans ses locaux des ateliers de création de cartes de vœux.

DÉCEMBRE

Samedi 14 décembre : spectacle de Noël proposé par l'association des parents d'élèves à la salle multi-activités.
Dimanche 29 décembre : Trail de la Guigne de 14 et 28 km organisé dans la commune par le Caen Combi Trails.
Mardi 31 décembre : repas dansant du réveillon organisé par le comité des fêtes à la salle multi-activités.

COMPTE-RENDU DES CONSEILS MUNICIPAUX

RETROUVEZ TOUS LES COMPTE-RENDUS DES CONSEILS MUNICIPAUX SUR
NOTRE SITE INTERNET :
<https://www.feuguerolles-bully.fr/conseils-municipaux/>





LES P'TITES NOUVELLES

L'INTERVIEW DU MAIRE...

Au hasard d'une promenade dans notre village, j'ai croisé Margaux Chevris, ancienne élève de l'école Les trois villages. Elle m'a parlé de son activité professionnelle et j'ai eu envie de vous la faire découvrir et partager son métier/passion.

Franck Robillard :

Bonjour Margaux, peux-tu te présenter en quelques lignes.

Margaux :

Je m'appelle Margaux, j'habite la commune depuis que je suis toute petite. J'ai toujours été passionnée par les animaux et l'éducation des enfants. Naturellement, je me suis orientée vers des études en sciences de l'éducation où j'ai obtenu un master. Lors d'un stage, j'ai découvert la médiation animale.

Franck Robillard :

En quoi consiste cette activité ?

Margaux :

Mon activité consiste à mettre en relation des animaux avec des humains pour favoriser leur bien-être et proposer des stimulations thérapeutiques, sociales et/ou éducatives. Je travaille avec tout type de public ; de la petite enfance à la maison de retraite voire avec des personnes en situation de handicap, enfants comme adultes.

Franck Robillard :

Comment ça fonctionne ?

Margaux :

Avec les structures et les personnes, nous fixons des objectifs. Ces derniers sont toujours individualisés et personnalisés.

On élabore alors un programme fixant le nombre de séances et la fréquence ainsi que les modes d'intervention. On détermine notamment quel animal sera le mieux adapté aux besoins du patient et à sa sensibilité.

Franck Robillard :

Avec quels animaux travailles-tu ?

Margaux :

Je travaille avec mes propres animaux et notamment deux bergers de shetland et un golden retriever. Certaines séances sont également proposées avec des lapins ou des cochons d'inde. Une séance dure environ une heure. Je respecte le rythme des animaux ; ils n'enchainent jamais plusieurs séances d'affilée.

Margaux est actuellement salariée de l'association « L'intermedanimal ». Si vous voulez en découvrir un petit peu plus, contactez margaux.intermedanimal@gmail.com et si jamais, vous la croisez dans les rues de la commune, n'hésitez pas à la questionner sur sa passion... Elle est intarissable sur le sujet !

